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中国股市像孩儿脸：暴涨、暴跌说明市场不成熟 
理财
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　　股市中的话您千万别当真的，如当真的，那您就只能跟钱过不去了。在前几年的大熊市中，多少

人发誓：“远离毒品、远离股市”，只要保本出来了，龟孙子再做股票，那年代，做股票被认为是一

件很丢人的事。大牛市一来，时过境迁，那些发誓远离股市的人羞答答地又来问买什么股票了。

 

　　这两年的大牛市，一大批“股神”横空出世。赚一倍、两倍被认为是“小儿科”，赚八倍、十倍

才算高手。十年前的那轮牛市给市场留下的一句经典豪言是“不怕套、套不怕、怕不套”，而这轮牛

市留下的豪言是“死了都不卖”。牛市中的豪言也好，熊市中的哀嚎也罢，实际上都是说说而已，不

必将其当真，您看，没几天工夫，不要说“死了都不卖”，还活着都抢着卖呢！

　　从4335点一路杀跌至3404点的行情，来得快，跌势凶猛，所以反弹也强烈，但从4312点杀下来的

这波跌势其杀伤力要比前一波跌势厉害得多，同样是跌，阴跌比暴跌更可怕。暴跌中人们还勇敢地抢

反弹，而阴跌中更多的人是一种恐慌，人们期望着趁反弹离市，有一个朋友跟我说，现在手中拿着股

票其心态像做贼似的，时时提防着“警察叔叔”，不但有利空就跑，涨不上去也跑，心态犹如惊弓之

鸟。

　　尽管利息税是取消还是减征，什么时候调整利息税，还是个未知数，也尽管1.55万亿特种国债分

几批发，以什么方式发，也都是未知数，但股市却提前反应，已经跌成这个样子了，说明市场本身就

有调整的要求，任何题材只是借题发挥而已。

　　中国股市像个孩儿脸，情绪变得特别快，牛熊心态的转换只在几天工夫，前几天还在说，这股市

能爬上5000、8000点的，转眼间说3400点不保，说不定哪天主力一拉，人们又跟着嚷嚷牛市波澜壮阔

的第二波行情到来啦！股市永远是一个最健忘的场所，好了伤疤便忘了疼。

　　暴涨、暴跌成了近期股市的一道风景线，人们的情绪也随着像“过山车”般的行情走势而跌宕起

伏，在恐慌性抛盘涌出之时，人们不仅倒掉了洗澡水，连小孩也一起倒了出去，这是市场不成熟的表

现。看来，投资者教育的任务还是很艰巨的，有多少新投资者不顾一切地涌入股市，相对应的就会有

不顾一切地落荒而逃，这也是近期市场投资情绪不稳定的一个重要原因，由于股市存在着难治的健忘

症，也由于股市中少有坚定的所谓多头和空头，更多的是风吹两边倒的滑头，这是导致中国股市暴涨

、暴跌的主要原因，如果股市的政策也缺乏稳定的预期，那就更加催化市场的激烈震荡。

　　“买者自负”或“卖者自负”的投资者教育，实际上只是表面上的工作，为市场的长治久安计，

还是要多推出各类理财产品和基金，将中小投资者在股市上的直接投资逐渐转变为间接投资，让中小

投资者通过持有基金等产品去分享中国证券市场长期投资回报，只有这样股市喜怒无常的孩儿脸才会

改观。(应健中）
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